



## **TRABAJO INFANTIL**

*"El trabajo infantil roba a los niños sus derechos fundamentales, incluyendo el derecho a la niñez. La extendida realidad del trabajo infantil refleja un amplio rango de fallas en la forma como los adultos cumplen sus obligaciones con los niños."*

IPE-UNESCO, "¿Qué hacemos con el trabajo infantil desde la escuela?",

Material de capacitación docente, Buenos Aires, agosto de 2009.

Cuando hablamos de Trabajo Infantil, nos referimos al trabajo que es física, mental, social o moralmente perjudicial para el niño e interfiere en su escolarización o lo priva de la oportunidad de ir a la escuela, o exige que intente combinar la asistencia a la escuela con largas jornadas de trabajo pesado.

En nuestro país, el trabajo infantil ha sido definido como "toda actividad económica y/o estrategia de supervivencia, remunerada o no, realizada por niñas y niños, por debajo de la edad mínima de admisión al empleo o trabajo, o que no han finalizado la escolaridad obligatoria, o que no han cumplido los 18 años si se trata de trabajo peligroso" (CONAETI). Actualmente, la edad mínima de admisión al empleo es de 16 años.

Las causas del trabajo infantil están relacionadas con factores económicos, sociales y culturales. Desde una perspectiva integral de protección de derechos, la prevención y erradicación del trabajo infantil debe encararse tomando en cuenta las múltiples causas que lo provocan y las consecuencias que genera, y abordando cada situación de manera de considerar el interés superior del niño o la niña.

Existe una vinculación entre trabajo infantil y pobreza, que deriva en trayectorias escolares de baja intensidad. Los niños de los sectores más vulnerables que trabajan tienen dificultades para lograr un nivel educativo que les permita en un futuro ocuparse en trabajos calificados. En la educación, los efectos más frecuentes son los problemas para asistir a la escuela con regularidad, los bajos logros en el aprendizaje y el riesgo de abandono. El trabajo infantil vulnera los derechos a la salud, la educación y el juego de niños y niñas. Los niños que trabajan ven afectada su salud y calidad de vida, dado que suelen sufrir fatiga, trastornos de sueño y de conducta, lesiones, y sobrecarga física y mental. Asimismo, el trabajo les restringe la posibilidad de desarrollo a través del juego, una actividad central para su crecimiento físico y mental.